

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

SUSCRIPCION: PTAS. 1'25 AL MES

ADMINISTRACION: QUINT, 19

Año XLI

Palma de Mallorca miércoles 17 de Marzo de 1897

Núm. 13011

Problema cubano

Aspecto internacional

Contra las expediciones filibustreas.

Washington (sin fecha).

Washington (Recibido el 12).

El ministro de España al ministro de Es-

tado: Llegó el *Bermuda* á Fernandina, y el vi-

ceconsulگری le retiró los papeles.

La expedición preparada en Pensacola

y Apalichocola se ha disuelto á causa de la

vigilancia de las autoridades é intervenció-

del crucero *Marble Head*.

El *Three Friends* está en la costa de La

Florida haciendo operaciones Heitas.

En *South Portland* en Santo Domingo.

Nada se sabe del *Laurada*.—DUPUX.

Interview con Sherman

El corresponsal del *Times* en Washing-

ton ha celebrado una *interview* con Mister

Sherman.

Dice el corresponsal, entre otras cosas,

que Sherman le ha manifestado que, olvi-

dando sus impresiones personales, habrá de

atenerse en su posición oficial á los más se-

veros principios del derecho internacional,

secundando la política de su jefe y presi-

dente.

Hállase decidido á exigir á los funciona-

rios y dependientes del Gobierno, absoluta

neutralidad.

Ha dicho que no consentirá que con in-

fracción de los tratados sean violentados

los súbditos norteamericanos.

Todo el que amparándose de la ciudadá-

nia americana, ha añadido, se ejecuta actos

comprobados de hostilidad contra el Go-

bierno español en las Antillas sufrirá la

consecuencia de su falta.

Los senadores exaltados

Estos, según el *Times*, desearían que en la próxima legislatura extraordinaria definiera Mac-Kinley las vaguedades de su Mensaje.

Por ahora están á la expectativa.

Americano en libertad. Los presos de la „Competidor“

El *Herald*, de Nueva York, en su edición de París publica un telegrama, fechado el día 10 en Washington, en que se dice que el cónsul M. Lee ha comunicado al ministro de Estado americano que ha sido puesto en libertad Antonio Suárez del Villar, naturalizado americano que estaba „preso en Cienfuegos desde el mes de Septiembre, acusado de comerciar clandestinamente con armas y municiones.

El Suárez del Villar fue sometido á la jurisdicción ordinaria en el mes de Diciembre.

Se añade en el telegrama que el general Lee anuncia que los prisioneros de la *Competidor* serán juzgados dentro de pocos días.

Lo del dentista Ruiz

Insisten los periódicos de los Estados Unidos, especialmente el *Sun* y el *World*, en que el asunto del filibustero Ruiz debe ser puesto de nuevo sobre el tapete por el nuevo Gobierno, haciendo que el Gabinete español active la sumaria instruida con motivo de la muerte del referido individuo.

Creemos que la prensa *jinquista* filibustera pierde lastimosamente el tiempo.

Para demostrarlo, nada más claro que la lectura de los artículos 69 (modos de perder la nacionalidad americana) y 170 (restricciones á la concesión de la misma) del Reglamento consular norteamericano, el *Red Book*.

De la lectura de esos artículos se deduce que, si se hubieran cumplido las instrucciones que marcan, no hubiera existido posibilidad de discutir si tenía ó no derecho á la protección de los Estados Unidos el cabecilla Ruiz, pues sólo por el mero hecho de regresar á Cuba y fijar allí su residencia por tiempo indefinido, Ruiz hubiera perdido ipso facto su nacionalidad americana.

También se desprende que en el caso de tomar alguna iniciativa en el asunto el Gobierno de la Unión, será sólo de orden interior, castigando á los funcionarios consulares que por ignorancia ó malicia, no han practicado las gestiones oficiosas que previene el Reglamento citado.

Sobre las reformas.—Lo que dice el „Washington Post,

El *Washington Post* dedica un largo artículo á juzgar el proyecto de reformas administrativas y económicas para Cuba.

Las noticias recibidas—dice—en la Legación de España acerca del efecto que han producido las reformas en la gran Antilla concuerdan en que han satisfecho plenamente las aspiraciones de los autonomistas y reformistas de la Isla.

Así lo entienden y así lo declaran, en

efecto—añade,—los partidos que tanto se preocupan del bienestar de la gran Antilla y sus órganos en la prensa. Los diplomáticos á que hacemos referencia dicen también que no quieren impugnar á los periódicos americanos que ponen en tela de juicio la eficacia de las reformas y la aprobación que hayan merecido al Gobierno americano, porque los hechos hablan más alto que los gobiernos, y porque, antes de tratar de las reformas, se hace necesario estudiarlas concienzudamente, y dos semanas que llevan de promulgadas no es tiempo bastante ni para comprender su alcance, ni para apreciar la buena fe y la generosidad con que ha procedido España. Una de las cosas que demuestran de una manera más evidente la satisfacción que han producido las reformas en Cuba, es la serie de manifestaciones favorables á ellas y que han hecho individuos pertenecientes á los partidos autonomista y reformista, como son Montoro, Rabell, Cueto y otros, y que han visto la luz pública en la prensa cubana.

Una carta particular de la Habana, que procede de uno de los hombres más ilustres del partido autonomista, dice que en las reformas están contenidos los elementos esenciales del *self government* ó, si se quiere de la autonomía, con tal amplitud de criterio que coloca á Cuba en situación más ventajosa á la que tienen las colonias antillanas de Inglaterra y de Francia, que disfrutan de Gobiernos tan liberales. Quien de buena fe las estudie quedará luego persuadido de su importancia, de su extensión y de la buena fe que informó al Gobierno español al someterlas, que quitán toda razón á los rebeldes que tratan de continuar su obra destructora y vandálica en la Isla. Las reformas no han menester sino de muy poco para transformarse en algo parecido á las instituciones del Canadá ó de la Australia.

El efecto que han producido en Cuba es satisfactorio pur extremo. Hubo un momento de vacilación y de duda, debido á deficiencias del telégrafo; pero luego cesó cuando conocimos la versión de *Las Novedades*, que dió idea cabal y completa de su carácter y tendencias.

Tengo para mí, sigue diciendo la carta, que sus resultados se harán sentir en breve en las filas rebeldes, sobre todo si se logra persuadirles de que no tendrán apoyo en los Estados Unidos si persisten en la resistencia.

La insurrección, que ya está muy en decadencia, recibiría por ese medio un golpe rudo y certero.

El horizonte comenzó á despejarse, concluye la carta, y á mi parecer, si las tropas españolas dieran un rudo golpe á la rebelión en Las Villas, los acontecimientos se precipitarán.

Pruebas de afecto á España

El presidente de la República de Santo Domingo, en su deseo constante de prestar á España un concurso cada vez más eficaz y sincero, y de evitar, al efecto, ser sorprendido por representantes de la República que por no ser ciudadanos de ella procedan con indiferencia ó acaso con malicia en asuntos que se relacionan con intereses de la antigua madre Patria, ha dispuesto que los cónsules de España en las islas Bahamas sean autorizados para desempeñar al propio tiempo la representación insular dominicana.

El Gobierno de Portugal acaba de dar á España una prueba de la cordialidad de relaciones que unen á ambos países de la Península ibérica.

Hace pocos días se ensayaba en el teatro del Príncipe Real, de Lisboa, un drama nuevo titulado *Maceo ó guerrillero cubano*. Al tener noticia del caso, el gobernador civil de aquella capital, pidió el ejemplar de la obra, y después de leerle, declaró que no podía autorizar su representación, fundándose en que, atendiendo á las amistosas relaciones entre Portugal y España, no era lícito permitir que se pusiera en escena un drama que podría producir conflictos con una potencia amiga.

Cesantía

Algunos corresponsales se hacen eco del rumor circulado en Washington de que en breve será reemplazado por razones políticas el cónsul de los Estados Unidos en la Habana, general Lee.

La viuda de Ruiz

Dicen de Washington que la viuda del dentista Ruiz hace gestiones particulares para solicitar de nuestro Gobierno una indemnización por la muerte de su marido.

Según un corresponsal, M. Sherman manifestó á la viuda cuando ésta fué á visitarle, que si deseara presentar una reclamación la formulase por escrito.

La cuestión de Creta

Paris 12.—El rey de Grecia, hablando con un personaje político, ha hecho la siguiente declaración, que el telégrafo transmite textualmente:

«Europa se muestra inquieta, no por la anexión de Creta al reino helénico, sino porque se ha demostrado que Grecia es un elemento de fuerza y de vida en el Mediterráneo.»

Nuestra pequeña escuadra movilizada con una rapidez extraordinaria, ha despertado ciertas envidias.

Yo mismo recomendé á mi Gobierno la llamada del *Hydra* y del *Miaoulis*, pues temía que bajo un pretexto cualquiera se buscara el medio de destruir dos de nuestros mejores buques.»

El rey Jorge celebró también una conferencia con un coronel dinamarqués, á quien se quejó de la conducta del cónsul de Inglaterra, Sr. A. Billottitt, á quien acusó de haber desnaturalizado la verdad de los hechos.

Londres 12.—Según despachos de Constantinopla, el sultán se muestra favorable á las pretensiones del patriarca armenio, quien ha propuesto diferentes medidas encaminadas á mejorar la suerte de los armenios residentes en el imperio otomano.

Paris 13.—Los periódicos oficiales insisten en la necesidad de que la cuestión de Creta se resuelva cuanto antes de una manera definitiva, porque mientras exista este estado de cosas no recobrarán los negocios su perdida actividad.

Hay que acabar, pues, con los procedimientos empleados tanto en Grecia como en Turquía, que consisten principalmente en oponer la resistencia pasiva y la voluntad de las potencias.

El proyecto relativo al envío de tropas de infantería de las grandes potencias destinadas á la ocupación de Creta, es vivamente combatido por la prensa radical.

En la discusión de pasado mañana en la Cámara de Diputados, las oposiciones se proponen censurar con mucha rudeza semejante medida.

Paris 13.—La Bolsa de hoy ha revelado excelente tendencia en vista del giro favorable que toman los asuntos de Oriente y sobre todo de que prevalece y se impone el acuerdo de las grandes potencias.

El italiano ha subido 45 céntimos y el Exterior español cerca de un entero.

Al alza del último ha contribuido la noticia referente á la actitud del presidente de los Estados Unidos en la cuestión de Cuba y sobre todo las compras de los bajistas.

San Petersburgo 13.—En la ciudad de Yalta, puerto del Mar Negro, en la Rusia europea, se advierte grande efervescencia contra los turcos.

Ayer ocurrieron sangrientas riñas contra los rusos allí residentes, resultando siete heridos.

Las tropas tuvieron que intervenir para restablecer el orden.

Paris 13.—Espérase que antes del lunes de la semana entrante habrá terminado el cambio de impresiones de las potencias respecto á la cuestión cretense y á la contestación del Gobierno helénico.

Londres 13.—Las grandes potencias deliberan en estos momentos acerca de la proposición formulada por el conde de Mouravieff de enviar cada una de las mismas un cuerpo de ejército de 2,000 soldados para ocupar efectivamente á Creta y arrojar de la Isla á las tropas griegas.

Atenas 13.—Durante el día de ayer y mañana de hoy se ha escuchado vivo fuego de fusilería en las alturas próximas á La Canea.

Atenas 13.—Todo el ejército griego ha sido movilizad conforme á los planes del Gobierno y ante la eventualidad de contingencias belicasas.

CUBA

El ataque á Güines.—Nuevos detalles Desde Cayo Hueso telegrafían nuevos detalles del ataque á Güines.

La partida estaba mandada por Castillo, Arango y Pitirri y se componía de 200 hombres. Cuando los jefes de la guarnición, algunos de los cuales estaban pasando la noche en las casas de distinguidas familias de la localidad, se dieron cuenta de lo que ocurría, fué puato menos que imposible organizar una rápida defensa.

Los soldados y el vecindario hicieron aisladamente cuanto les fué posible por repeler á los rebeldes y evitar el desorden y el escándalo, dando como resultado estas lu-

chas parciales que los insurrectos dejaron un negro muerto y varios heridos, muriendo entre los defensores el teniente Hurtado Pardo en el momento en que arengaba á los defensores de la plaza. Hubo entre estos, además, varios heridos.

El número de tiendas quemadas y saqueadas asciende, según el corresponsal, á siete, y á 13 el de las casas particulares que corrieron igual suerte.

El telegrama añade que el general Weyler ha llamado á la Habana al jefe de la zona, el coronel Sr. Tort, y al comandante militar de la plaza.

Despacho oficial

Se ha recibido un despacho oficial de la Habana participando que, en reconocimientos practicados en Camagüey, Las Villas y Pinar del Río, han tenido los rebeldes muchas bajas.

Los insurrectos han saqueado varias haciendas en Yara.

Se cree que está herido el cabecilla Carrillo.

Ha sido herido el teniente D. Higinio Rodríguez.

El general Weyler

El general Weyler se propone salir en seguida con dirección á Las Villas, y con la intención de llegar hasta Santiago de Cuba, á cuyo efecto se estudia en el Estado Mayor una nueva combinación sobre operaciones.

Los billetes en la Habana

El *Diario de la Marina*, periódico de la Habana, pide que se recojan los actuales billetes, sustituyéndolos por otros del Banco de España, como único medio de dar solución al conflicto.

Es creencia general en Cayo Hueso que Máximo Gomez no ha retrocedido hacia Oriente, sino que sigue vivaqueando por Santi-Spiritus, en Jatibonico y los bosques de Reforma.

Otra trocha?

En previsión de que los grupos insurrectos de Las Villas trataran de correrse hacia Matanzas y la Habana para aumentar las partidas de estas provincias y producir efecto cerca de la capital, cree el general Arolas conveniente establecer una trocha que tenga por base el río Hanabana que divide á Las Villas de Matanzas, teniendo en cuenta que este río, como el de Sagua, solo dá paso en determinados puntos.

Más indemnizaciones

Un despacho de Washington dice que la viuda del dentista Ruiz se ha presentado al secretario de Estado, Mr. Sherman, quejándose de que se prescindiera de ella en la reclamación á que tiene derecho y que espera obtener de España. Sherman la dijo que llevara la reclamación por escrito.

La viuda visitó también á Mac-Kinley.

El *Bermuda*

Un despacho de Fernandina dice que ha llegado á aquel puerto el vapor filibustero *Bermuda*, al que se le han ocupado los papeles. Las autoridades están dispuestas á que no salga de aquel puerto ninguna expedición filibustera.

La dinamita

En la semana anterior volaron por medio de un explosivo una carretilla llena de trabajadores, que procedía á un tren militar en la línea de Santi Spiritus y cerca de esta población, produciendo cuatro muertos y seis heridos.

En la línea del Oeste, entre la Herradura y Gazo Real, cerca de Pinar del Río, estalló el día 7 otro explosivo al pasar una máquina exploradora, resultando heridos el maquinista y el fogonero.

Somatenes

El coronel Cirujeda y otros jefes de zona son del parecer de aprovechar la concentración realizada por orden del general en jefe para establecer somatenes en el campo, que permitan trabajar á los pacíficos que se hallan ociosos y sufriendo hambre en los pueblos, cuya circunstancia hace recelar de su actitud, porque pudieran engrasar las filas insurrectas.

Reconcentración de columnas

Las columnas de los generales Gascoy Segura, y el coronel Pintos, encargados de las operaciones en la parte de la Signana, desde Manicaragua hasta el Zaza, se han reconcentrado cerca de Villaclara.

El héroe de Ramblazo

El sargento D. Manuel Domínguez, ascendido á teniente por su brillante comportamiento en Ramblazo, se presentó el lunes á los generales Azcárraga y Bascarán, los cuales le colmaron de elogios.

Moneda filipina

La operación verificada para situar cien mil libras esterlinas en Manila, ha evidenciado la dificultad, en ocasiones insuperable, de apelar al procedimiento del giro por medio de letras, para colocar sumas de consideración en aquella plaza.

La necesidad, por otra parte, de abastecer aquel mercado de numerario que facilite las pequeñas transacciones, sin que se preste al agio producido por la importación en el Archipiélago de moneda de menor ley que la nacional, y que a la vez se preste a que en circunstancias normales pueda ser autorizada su libre circulación en la Península, ha decidido al Gobierno a disponer la acuñación de piezas de cinco pesetas, exactamente iguales en sus condiciones intrínsecas a las de la Metrópoli, para satisfacer en lo posible las necesidades que impone el sostenimiento de la guerra en aquellas colonias.

La moneda a que nos referimos—y cuyo troquel está ya terminado—tendrá el mismo tamaño idéntica ley que la de la Península, diferenciándose únicamente de esta última en que en el anverso, y formando la orla al rededor del busto de Alfonso XIII llevará la leyenda que en la moneda peninsular figura en ambas caras, mientras que en el reverso, sobre el escudo de España, se leerá *Islas Filipinas*, y debajo *Un peso*.

La acuñación empezará inmediatamente y su transporte a Filipinas nada costará, pues la Compañía Transatlántica está obligada a conducir gratis las remesas de numerario que el Gobierno envíe a cualquier una de las colonias españolas.

Un petardo en Badalona

El sábado, a las diez de la noche, ocurrió en Badalona un lamentable suceso que estuvo a punto de tener consecuencias dolorosísimas. A dicha hora resonó una fuerte detonación en el barrio inmediato a las Casas Consistoriales.

En la cuadra de la casa que el conocido maestro de obras D. Jaime Botey habita en la calle de San Anastasio, esquina al callejón del Carboné, había estallado un cartucho de dinamita, que debía ser colocado intencionalmente por una mano criminal momentos antes.

Cuanto penetraron en el lugar de la explosión, vieron que de los dos caballos alojados en la cuadra uno daba las últimas bocanadas y el otro, se hallaba poco menos grave, llenando el suelo con la sangre que brotaba copiosamente de sus heridas.

No tardaron en comparecer las autoridades, procediendo el juez municipal suplente D. Agustín Balvás a instruir las primeras diligencias.

El suceso se presentaba con misteriosos caracteres.

El Sr. Botey declaró que a las diez menos cuarto había salido de la cuadra en compañía del criado encargado de la misma, sin que uno y otro percibieran ni vieran nada que hiciera suponer la existencia de una mecha en combustión, pues, a juicio de todos los allí presentes, era indudable que el cartucho había explotado al consumirse la mecha adherida a uno de sus extremos.

Añadió el Sr. Botey que al marcharse dejaron la puerta entornada, según tenían por costumbre, circunstancia que aprovecharían, conociéndola de antiguo, los que pusieron el petardo.

Este debía ser largo y estrecho, con envoltura metálica, y su carga consistiría en metralla ó fragmentos de hierro, á juzgar por los destrozos causados á la puerta, que resplandeció agujereada, en las paredes y en los cuerpos de los pobres caballos, acribilados materialmente en el vientre y en las extremidades.

El caballo vivo fué llevado á casa del veterinario, donde falleció al poco rato.

En la cuadra tenía su cama el mozo de la misma, que la utilizaba las noches en que alguno de los caballos estaba enfermo.

De haber ocurrido la explosión un cuarto de hora antes, habrían sido víctimas de ella el Sr. Botey y su dependiente.

En Badalona no se habla de otra cosa, haciéndose animados y diversos comentarios, que no reflejaremos por estar el asunto *sub judice*.

Un pájaro de cuenta

Hace algún tiempo que un francés llamado Luis Antonio Marioy, cometió en Montpellier un robo consistente en 21,000 francos.

Este individuo tomó la suma y desapareció, y la policía francesa le buscó en vano durante algunos meses.

No hace mucho supieron las autoridades de la vecina República que el ladrón había salido de su país, refugiándose en España.

La policía comenzó á practicar investigaciones, y se supo que Marioy había estado primero en Barcelona, más tarde en Zaragoza; que por último, desde la capital aragonesa había ido á Madrid.

El gobierno francés solicitó de nuestro ministerio de Estado la extradición de Luis Antonio Marioy.

Concedióse lo solicitado, el gobernador civil dió las órdenes oportunas á la policía y esta se puso inmediatamente en funciones para averiguar el refugio que el ladrón tuviese en Madrid.

El Sr. Pita, encargado principalmente de esta comisión, averiguó que el sujeto á quien se buscaba estaba hospedado en la fonda de las Cuatro Naciones, en compañía de una joven francesa.

Secundando órdenes del Sr. Pita, el subinspector del distrito del Centro se presentó en la fonda mencionada, deteniendo en ella á Luis Antonio Marioy y á su compañera, que fueron inmediatamente puestos á disposición del gobernador.

Este puso en libertad á la joven y entregó al representante de Francia al Marioy, que debía tener planes de residir mucho tiempo entre nosotros, porque tenía alquilado un cuarto en la casa número 1 de la calle de Leganitos.

En la frontera turco-helénica

Libertados los musulmanes de Selino, imposibilitados los griegos de Creta de recibir municiones y refuerzos; el peligro mayor está ahora en la frontera turco-helénica, sobre todo por la parte oriental ó de Tesalia.

Los turcos concentran todavía tropas en la frontera, contando con más de 55,000 hombres dispuestos á invadir el territorio helénico.

En Elasona están acampados 6,000 hombres con 40 cañones.

También por la parte occidental de la frontera, se aglomeran tropas turcas, habiendo avanzado la guarnición de Jaína hasta Castriza en los mismos confines.

Por el lado de Grecia hay también apostadas tropas, cuyo número es difícil precisar, por lo contradictorio de los informes, pero que no pasará de 20,000 hombres.

Las avanzadas de ambos ejércitos están en muchos puntos á pocos metros de distancia. En Arta, por ejemplo, los turcos guardan un extremo del puente internacional que en el otro extremo tiene un cuerpo de guardia helénico; junto á Tirnavo están las fuerzas adversarias á diez metros.

Un fanático ó un desatentado puede en un momento hacer estallar la guerra.

En Larissa, cuartel general del ejército helénico sobre la frontera, son constantes las alarmas, hasta ahora infundadas.

Pesca de una ballena

Un vigilante de la estación de salvamento, situada en White Plains, avisó á los pescadores de Amagansett, Long Island, que se dirigían á aquel punto tres ballenas.

En el acto se prepararon cinco botes, y la población en masa se trasladó á la orilla para presenciar la excitante caza.

Dos de los animales, al verse perseguidos, huyeron mar adentro, pero el tercero pudo ser arpeado por los tripulantes de tres embarcaciones, las que se vieron arrastradas por el monstruo cinco millas á lo largo de la costa.

Al sentirse la ballena falta de fuerzas, se revolvió contra los botes, pero afortunadamente sus coletazos dirigidos contra los bien manejados botes, solo consiguieron derribar con la conmoción de las aguas á los ocupantes de uno de estos, que sufrió en algunas contusiones, y romper un remo de otra, la que se salvó con rápida virada.

Remolcada á tierra la ballena, se vió que esta era de las llamadas de esperma. Además de los 1,000 pesos que les producirán solo las barbas que se encuentran en la boca de aquella, esperan sacar los pescadores unos treinta ó cuarenta barriles de aceite.

Los sombreros femeniles

Por constituir hoy este asunto materia de grandísima discusión, si quiera no sea administrativa sino social, también nosotros vamos á decir algo sobre él, pero no solo bajo el aspecto de la incomodidad que producen los sombreros de las señoras en los teatros, como exclusivamente viene siendo tratado por todos, sino desde otro punto de vista que se relaciona con algo más elevado y trascendental.

El sombrero en la mujer más ó menos elegante es una de tantas modas importadas del extranjero; en siglos pasados y aún en el presente, no se conocían otros sombreros que los de pastora confeccionados con paja fina ó ordinaria para dar sombra al rostro de viajeras que iban á recrearse en el campo donde también los usaban y usan nuestras labradoras en forma basta, pero muy higiénica para atenuar los rigores capilares.

Capotas se llamaban los sombreros femeniles por los años del Gobierno de Bravo Murillo y Sertorians, eran pequeños, snstivos y tenían á las fallas de tiempos más remotos.

Hoy el sombrero resulta incómodo, caro é insalubre; oculta fealdades si, pero la verdad en bellezas de rostro, no precisa tal adorno.

Convertidos en tiestos de plantas y de arbustos dan sombra, no para quitar los rayos del sol, para impedir la vista en los es-

pectáculos donde ciudadanos y ciudadanas tienen derecho á disfrutarlos. La moda sombreril es un ataque á la libertad, conquistada arrancada á la tiranía á costa de mucha sangre y de muchos tesoros.

Resultan, pues, tiranas y reaccionarias las mujeres, ellas, que son nuestra vida y nuestra encanto para sobrelevar las penahdades de este miserable mundo.

No solamente en el teatro y demás sitios recreativos estorban esos tiestos en las cabezas femeniles, en el templo de Dios causan daño, y más trascendental de lo que parece, por el abuso que también se hace de sillitas y reclinatorios.

La misa y todos los oficios del culto religioso resultan invisibles, no puede contemplarse al sacerdote, y venerar en él la divinidad del Redentor. Hincamos á ciegas la rodilla ante la consagrada Hostia, adoramos á Jesucristo crucificado, imploramos á la Virgen, pero falta el placer de admirar los altares, se nos priva de la visibilidad, la devoción se interrumpe con profanidades.

La Iglesia, demasiado benévola, no pone remedio, como debiera para restablecer la compostura en sus templos, cumpliendo mandatos de Pontífices y de maestros en la disciplina religiosa. La mística doctora Teresa de Jesús, Juan Crisóstomo, Carlos Borromeo y otros muchos santos, recomendaron humildad en la vestimenta dentro del pueblo. *Capite mulier cum velo cooperto*. La mujer tapada su cabeza con velo.

También ha sido recomendada la comodidad en la oración, pero aparte de que el Dios supremo y absoluto, JESUCRISTO, oró con las rodillas en la tierra durante cuarenta días y cuarenta noches en el huerto de Gethsemani, creemos que puede conseguirse aquella sin quitar con las sillitas y reclinatorios la visibilidad y la devoción de los demás.

De otras irreverencias podríamos hablar, pero por hoy quedamos cumplido nuestro objeto con indicar las apuntadas, que por lo menos podrían atenuarse adoptando el sistema que hemos visto en iglesias extranjeras, y españolas de Bilbao y San Sebastián, de separar el lugar de las señoras del de los caballeros con reclinatorios para aquellas, y éstos, en las verdaderas condiciones de comodidad y aislamiento que requiere la oración.

Noticias

Dicen de Buenos Aires que á juzgar por las noticias de Montevideo recibidas el movimiento revolucionario gana terreno en la República del Uruguay.

Añaden que muchos individuos de la guardia nacional se pasaron á los insurrectos.

La prensa y varias corporaciones de Santander proyectan celebrar el ingreso en la Academia Española del eminente novelista.

Entre otras ideas, todas ellas encaminadas á demostrar su admiración al señor Pereda, tienen el propósito de construir medallas conmemorativas, que se repartirán en todos los periódicos de España, y publicar una hoja titulada *La tierra*, que llevará viñetas alusivas al acto de la recepción, y los retratos de Pereda y Perez Galdos.

Se estudia actualmente en el ministerio de la Guerra un proyecto de gran utilidad para el ejército.

Trátase de establecer la medalla de identidad y de enaración en nuestro ejército, como existe en los de otras naciones.

La medalla llevará al dorso el nombre, arma y cuerpo á que pertenece el portador, y al reverso una tarjeta, en la que conste la última enfermedad que ha padecido y el plan médico á que fué sometido.

En los Estados Unidos se ha publicado un prospecto referente á la cantidad de oro que poseen algunas Naciones del mundo.

Según dicho prospecto es el siguiente:

Millones de francos	
Francia	7.250
Alemania	3.125
Estados Unidos	3.090
Inglaterra	2.900
Rusia	2.400

Hállase actualmente el señor arzobispo de Burgos practicando la santa pastoral visita á los fieles de su archidiócesis.

Días pasados detúvose en Páramo, pueblecillo de aquella provincia castellana. A su llegada ocurrió un desagradable suceso que impresionó vivamente al prelado cuando de él tuvo conocimiento.

Habían salido á las afueras del pueblo comisiones del Ayuntamiento, del clero, de distinguidas personas y de cuanto en Páramo vale y significa. La aglomeración de vecinos, ansiosos de saludar á su pastor era numerosa, y el regocijo en todos grande, cuando vino á turbar el contento general una detonación y un grito casi simultáneos. La concurrencia, alarmada, se dispersó, y milagroso fué que con las carreras y

spreturas no ocurrieran desgracias que lamentar.

Restablecida la calma, se averiguó lo que había ocurrido: tratábase de un crimen ó de un accidente del que había sido víctima Petra Pampliega Miñon, vecina de Marmallar de Abajo, la que herida de un balazo, cayó al suelo. Prestáronse á Petra Pampliega los auxilios oportunos y se trató de buscar al autor del disparo, cosa que consiguió la guardia civil después de no pocas diligencias, deteniendo á Clemente Velasco Santiago.

El Soberano Pontífice ha nombrado una comisión, constituida por algunos obispos y sacerdotes de ilustración reconocida, encargada de estudiar los asuntos que habrán de ser objeto de las deliberaciones del próximo Concilio nacional de los Estados Unidos, León XIII redacta, en los actuales momentos, una carta á los obispos anglo americanos, en la que tratará del Concilio, encomiando su importancia. El Concilio será presidido por el delegado apostólico, Mons. Martinelli.

En la carta pontificia á que nos referimos serán formuladas las reglas generales que presidirán á la celebración del Concilio, y establecidas las bases á que habrá de sujetarse la discusión de las materias que serán objeto de las deliberaciones de los obispos en la futura Asamblea.

Han comenzado en Londres, las pruebas particulares del destroy *Audax*, con muy buen resultado.

Es muy aplaudido en Burgos, que en los dos años que lleva allí de arzobispo el virtuoso P. fray Gregorio Aguirre, haya visitado las mil trescientas parroquias de su dilatadísima diócesis, confesando y confirmando en todas y cada una de ellas.

Las botas que tenía puestas el hijo de Máximo Gómez, al morir en la acción de Punta Brava, se encuentran en la Coruña. Fue portador de ellas un dependiente del vapor-correo *P. de Sautástegui*, y las remitió á la península un comerciante de la Habana á quien se las regaló, como recuerdo de tan memorable combate, uno de los bravos oficiales de la columna Cirujada. Las célebres botas conservan todavía manchas de sangre, según dice un periódico de la Coruña.

Crónica Local

El vapor *Cataluña* ha entrado esta mañana en fondeadero procedente de Barcelona, siendo portador de la valija, carga y pasaje.

Concurridísimo resultó ayer tarde el cortejo fúnebre que acompañó á la última morada el cadáver del malogrado joven D. Juan Borrás fallecido el día anterior, después de larga y cruel enfermedad sufrida con cristiana resignación.

Sirva esta de alivio á sus desconsolados padres y el Todopoderoso derrame el bálsamo del consuelo para cicatrizar la herida que en su corazón ha producido tan irreparable pérdida.

El telégrafo nos anuncia el nombramiento de nuestro particular amigo don Jerónimo Flores para el cargo de Delegado de Hacienda de esta provincia.

Celebramos volver á tener entre nosotros al Sr. Flores, como sentimos la marcha del Sr. Parra á quien debemos toda clase de atenciones.

Con el auxilio de una grúa montada en la barcaza que sirvió para transporte de piedras de las obras del puerto se ha extraído el timón de la fragata *Sagunto* y también alguna pala del hélice.

Un grupo numerosísimo contemplaba ayer tarde como era subido á tierra ese enorme timón por el varadero que existe junto á la casilla de carabineros, frente á la aduana.

El Sr. Alcalde ha impuesto ayer mañana dos multas á un dueño de una taberna y á un cliente porque promovieron escándalo.

El director del Hospital civil ha remitido á la Diputación provincial el presupuesto de ingresos y gastos para el año económico de 1897 á 98.

Ha sido nombrado ayudante de campo del Exmo. General de estas islas el comandante de infantería don Antonio Pastor y Gómez.

Ayer mañana en el muelle ocurrió una lamentable desgracia. Un carretero estaba descargando algunos fardos de trapos viejos y

quiso la mala suerte que uno de ellos le cayera encima, magullándole el cuerpo y cara.

Seguidamente fué asistido por el médico de Sanidad Sr. Berga y conducido á su domicilio.

A poco mas de las cinco soltó amarras ayer tarde de nuestro puerto el vapor-correo Bellver.

Llevóse á bordo, veinte y dos pasajeros, carga y correspondencia pública y particular.

Ha sido entregado á los tribunales de justicia un sujeto que maltrató de palabra y obra á un matrimonio vecino de Andraitx.

Entre los dependientes de consumos de la pueria de San Antonio, y un individuo que trataba de entrar cierta cantidad de licor escondido bajo la capa, ocurrió un altercado.

Intervino la guardia municipal poniendo paz á la contienda.

Por el Juez militar de Barcelona se cita, llama y emplaza al mozo Carlos Altaba Guasch del reemplazo de 1894 natural de estas islas, el cual faltó á la reconcentración para su destino al cuerpo.

Han sido multados por el Sr. Gobernador con el máximo de la ley señalada el artículo 184 de la ley municipal todos los Ayuntamientos de esta provincia que no han presentado los presupuestos de 1896 á 97.

En la próxima festividad de San José, las personas que, habiendo confesado y comulgado, visitaren la capilla del Santo en la Merced, rogando por los fines comunes de la Iglesia podrán ganar indulgencia plenaria, aplicable á las Almas del Purgatorio.

Ante la Sala de esta Audiencia se celebrará hoy la vista de los autos juicio declarativo de mayor cuantía, que sigue don B. Carreras contra don Bernardo Cardona.

Se ha concedido por real orden de Gobernación y á instancias del Ministro de la Guerra, que circulen sin sello las cartas de los jefes, oficiales y soldados que operan en Filipinas.

Con muy buen acierto y por orden del señor Alcalde continúan regándose muchas tardes las principales calles de esta capital.

Ha sido aprobada la determinación del general de la isla de Cuba disponiendo el regreso á la península del general de división D. Emilio March García, en razón á su mal estado de salud.

La Alcaldía impuso ayer tres multas á otros tantos individuos que habian escandalizado en la via pública.

Un anciano se entretuvo el domingo en tirar piedras á una gallina, matando al indefenso animal.

Se le premió pasando la noche en Capuchinos.

Ayer embarcó el vapor Bellver extraordinaria cantidad de volatería y conejos, en tal número de jaulas que era así imposible el paso por la espaciosa cubierta del hermoso vapor.

Sabemos que Mr. Wylliam el hombre sin estómago, se propone dar mañana Jueves en el teatro La Constancia una sesión esperimental en la que demostrará á los Sres. concurrentes la verdad de los trabajos que presenta, haciendo que vean, hasta por medio de la luz como pasan objetos que se introduce en la laringe llegan hasta el esófago y estómago.

A esta sesión, á la que estan invitados distinguidos médicos de esta localidad, y que será solo para caballeros, no dudamos que ofrecerá vivo interes y que se verá muy concurrida; máxime si se tiene en cuenta que, segun manifestación del interesado, solo puede repetir esta clase de esperimentos sin grave exposicion de su persona, dos ó tres veces al año.

La Asociación general de actores españoles, constituida bajo la presidencia del popular primer actor don Bonifacio Pinedo, ha nombrado su órgano oficial á nuestro querido colega España Artística.

Este periódico, de acuerdo con la

Asociación, comenzará la campaña emprendida en favor de los artistas que á ella pertenecen ampliando los trabajos hechos hasta la fecha.

No dudamos que con la valiosa ayuda de España Artística, y los elementos de que este colega dispone, alcanzará gran prosperidad la Asociación de actores españoles.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante el día 15 fué el siguiente:

Entradas: 2 varones y 1 mujeres Salidas: 3 » 1 »

Apetito y descanso

He aqui dos señales invariables por las cuales una madre puede juzgar de la salud de sus hijos, las cuales son apetito y sueño. Cuando un niño come bien y duerme mejor, no hay motivo de zozobra. Alimento y descanso son los dos factores más importantes para su crecimiento y buena salud durante la vida; una cantidad insuficiente cualquiera de ellos, da por resultado la debilidad en las fuerzas vitales y la gradual pérdida de salud.

Un caballero nos ha favorecido con la siguiente manifestación:

Tengo el gusto y la satisfacción de poder comunicarle que, gracias á la Emulsión Scott, he logrado el completo restablecimiento de mi querida hija Clotilde, de dos años de edad, la cual hacia bastante tiempo habia perdido por completo el apetito, el color y robustez, llegando á un estado tal de postración y demacración, que hué de temer por su vida.

Enterado por varias personas amigas de la eficacia de la Emulsión Scott, decidí, sin pérdida de tiempo, que la tomara mi hija, experimentando á la tercera botella que habia recobrado completamente el apetito y las fuerzas, despareciendo sucesivamente el mal color y la postración que hacia esperar un fatal resultado. Hoy, ya buena del todo, y sin la menor huella de enfermedad, me complace en comunicárselo para que pueda hacerlo público siempre que le convenga, constándole que le queda altamente reconocido, y le saluda su afectuoso S. S. O. S. M. B. RAMON ROZADA. - Valls 14 de Noviembre de 1895.

La niña que menciona la carta que antecede, perdió el apetito, siéndole imposible alimentarse, y hasta que tomó la Emulsión Scott fué rápidamente perdiendo sus fuerzas vitales. Sin embargo, al tomar este remedio le volvió el apetito y le sirvió de una nutrición perfecta, lo que prueba que la Emulsión Scott estimula el apetito y da fuerzas y carnes cuando otros remedios son ineficaces. Es el gran alimento para niños de todas edades que no medran. Los médicos en todas partes del mundo la recomiendan.

La superioridad de la Emulsión Scott sobre sus similares está fuera de toda duda; pero hay tantas falsificaciones que se ofrecen al público, que nos vemos obligados á prevenir á todo el mundo contra ellas. La única verdadera Emulsión Scott está cubierta con un envoltorio con nuestra marca de fábrica, que se distingue por un hombre llevando un gran bacalao á cuestas.

Efemérides

17 Marzo 1635

Viendo el virtuoso y santo caballero Teobaldo Expletón que segun emigrando á España muchos católicos fugitivos del reino de Irlanda, trató de recoger á los jóvenes que de allí venían, y educarlos en las fieles creencias de sus padres, y se dice que los tuvo agregados á los colegiales que habia en el edificio que después el Sr. Conde de Miranda dió á los canónigos regulares premostratenses (vulgo afligidos). Parece que cuando huyeron los jóvenes de aquel espantable asilo, un presbítero de vida ejemplar, y que también era irlandés, llamado D. Dunesio O'Brien, ofreció unas casas que tenía ó que adquirió, en el Humilladero de San Francisco, para que en ellas se diese hospitalidad á los demás jóvenes católicos que fuesen llegando de Irlanda.

Así se verificó celebrándose en el año 1635 la primera frente en honor de San Patricio á 17 de Marzo. Algunos dicen que la educación de estos jóvenes estuvo confiada á los padres de la Compañía de Jesús; nosotros no lo sabemos, acaso puede ser así; como tampoco el qué la peregrina imagen de Nuestra Señora, que preside en su altar mayor, sea la que habló al hijo de los condes de Castillón, el angélico Luis Gonzaga; pues en cuanto á esto, todas las probabilidades están en favor de la que se venera con el título del Buen-Consejo.

Solo diremos que la preciosa figura de la Virgen, titular de este colegio (que al presente no existe con tal,) tiene particular devoción entre las gentes de aquel barrio, y en lo antiguo entre las muchas congregaciones que habia en este templo, se fundó una, y todavía continúa hoy como confradía sacramental, aprobada por el Consejo Supremo de Castilla, que estaba unida á la de esta Sagrada imagen de Maria, con la advocación de la Purificación ó Candelaria.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA

San Gabriel arcángel.

CULTOS SAGRADOS

Mañana 18

Continuarán cuarenta horas en San Mingel el santo Patriarca.

Sección Comercial

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table with columns for location (Madrid, Barcelona), instrument type (interior, exterior, amort.), and value.

ITINERARIOS

SERVICIO DE TRENES

que rige desde el 20 Octubre de 1896 ma- De Palma á Manacor y La Puebla... De Palma á Inca á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma á las 6'45 -11'30 ma- ñana y 5'30 tarde. De La Puebla á Palma á las 7'12.-11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma á las 6'40 mañana. De Manacor á La Puebla á las 5'30 tarde. De La Puebla á Manacor á las 5'45 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE LA PENINSULA PARA MALLORCA De Barcelona para Sóller los domingos á las siete de la tarde De Alicante para Ibiza y Palma los lunes á las diez de la mañana De Barcelona para Palma los martes á las diez de la tarde De Barcelona para Alcudia los miércoles á las siete de la tarde De Valencia para Ibiza y Palma los juéves á las seis de la tarde De Barcelona para Palma los viénes á las siete de la tarde.

SALIDAS DE MALLORCA PARA LA PENINSULA

De Palma para Ibiza y Valencia los miércoles á las nueve de la mañana De Palma para Barcelona los viénes á las cinco de la tarde De Palma para Ibiza y Alicante los sábados á las nueve de la mañana De Alcudia para Barcelona los domingos á las cinco de la tarde

CORREOS INTERINSULARES

Salida de Palma para Mahón los sábados á las cinco de la tarde Salida de Mahón para Palma los martes á las cinco de la tarde De Sóller para Barcelona los Innes á las siete de la tarde

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Apertura - A Filipinas

Madrid 16 á las 5'30 t.

El día 25 de Mayo se efectuará la apertura de la Exposición de Bellas Artes.

Ha salido del Ferrol para embarcarse en la Coruña cien soldados de infantería de marina destinados á Filipinas.

Mañana saldrán de Cartagena doscientos cincuenta con igual destino.

Lo de Barcelona

Madrid 16 á las 8 n.

Reina agitación en Barcelona á consecuencia de haber sido suspendidos los periódicos catalanistas.

La guardia civil en prevision de tumultos recorre las calles.

Algunos estudiantes han asistido á la clase con la clásica barretina, recorriendo algunas calles con el orden más completo.

El Consejo

Madrid 16 á las 10'15 n.

Se ha celebrado el anunciado consejo de ministros, tratándose de la acuñación de moneda filipina y de la resolución de varios expedientes.

Se ocuparon también del envío de refuerzos á Ultramar.

El Sr. Azcárraga ha hecho algunas indicaciones acerca del llamamiento de reservas.

Noticias varias

Madrid 16 á las 11'35 m.

En los círculos políticos se cree terminado el levantamiento de partidas en la península.

No se tiene ninguna noticia oficial de Cuba ni Filipinas.

El jueves se reunirán otra vez los ministros para ultimar algunos asuntos pendientes.

Serán presididos por S. M. la Reina Regente.

Los Sres. Flores y Parra

Madrid 17 á las 12'30 m.

Ha sido firmado el nombramiento de delegado de Hacienda de Baleares á favor de D. Gerónimo Flores que sirve actualmente en Tarragona.

D. Francisco Parra que sirve en las Baleares como Delegado pasa á ocupar la dicha vacante.

Una refriega

Madrid 17 á las 2 m.

De Manila llegan noticias dando cuenta de que el enemigo trató de acorralar á la columna del general Salcedo en el poblado Nicolds.

La refriega tuvo lugar cuerpo á cuerpo, entrando nuestras tropas á la bayoneta, haciendo dispersar al enemigo después de una hora de combate.

Ignórase el número de bajas.

Politica

Madrid 17 á las 3'15 m.

Vuelve á hablarse de probabilidad de crisis, citando algunos nombres para ocupar carteras vacantes.

El Sr. Cánovas aconseja la vuelta de los liberales.

La veda

Cazadores: ¡arma al brazo!

Ya ha comenzado la veda, lo que equivale á decir que guardaréis las escopetas. Conejos: salid al campo llevando á vuestras conejas para que hagan ejercicio mientras el momento llega de dar á luz en lo oscuro de su conyugal vivienda.

Liebres: vosotras que sois tan pesadas en la mesa cual ligeras en el campo, corred por la fertil vega, sin temor á que os persigan los canes de largas piernas.

Pardices: no toméis ya que al despuntar la primera luz, salga del Castañar García el de la comedia, y os dispare el arcabuz y os guise para su mesa.

Chochas: vosotras que sois de las aves que chochean, porque vuestro propio hombre da á conocer que sois viejas, volad tardas y pesadas por do mejor os parezca, porque con las viejas chochas no hay cazador que se atreva.

Palomas torcaças: ya que no queréis ser caseras, volad desde la alta torre en bandadas de docientas, y volved al palomar antes que el sol obscurezca.

Mirlos, jilgueros, canarios: cantad en la sebescura selva los valeses de Caballero y las mazurcas de Chueca.

Maricas: (paso adelante por mor de las conveniencias.) Patos: cuidad de la pata, que la metéis con frecuencia.

Gansos: que hacéis por las calles todo el día dando vueltas? Tórtolas: á vuestro arrullo dormiría yo la siesta los cuatro meses sin erre, como la higiene aconseja.

Jabalíes: como sois descendientes de la Cerda y ahora no se matan cerdos, también os coje la veda. Ciervos, venados: vosotras sois los amos de la tierra.

Para vosotros no hay más vedado que la vergüenza. Pero noto que me voy metiendo en las madrigueras, y este es terreno vedado, y que á mí no me interesa.

Dejo los trastos de caza, limpio y guardo la escopeta, y hasta que llegue Septiembre no vuelvo á acordarme de ella.

RICARDO DE LA VEGA

BAÑOS

de la calle de los Huertos

Quedarán abiertos el 16 del corriente Marzo, desde las 7 de la mañana á las 2 de la tarde.

Fábulas de Iriarte y Samaniego

8.ª EDICION

Este utilísimo y popular libro de lectura se halla á la venta en la casa Gelabert: Imprenta, 1.

Grandes rebajas al por mayor.

Libreria Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1. Manual de la conversación y del estilo epistolar para el uso de los viajeros y de la juventud de las escuelas, Español Francés, por Corona Bustamante 1 tomo encuadernado—2 Ptas. Los sueños explicados Según los mejores intérpretes de los tiempos antiguos y modernos por el mágico de Astracán, Un tomo encuadernado adornado con láminas—pt. 1.25—Arte de conocer á los hombres y á las mujeres, sus pasiones, cualidades y vicios por las facciones del rostro y la forma de la cabeza ó sea fisionomía y frenología por M Daurós Un tomo encuadernado—ptas. 1.25—Fábulas de la Fontaine traducidas en verso Castellano por Lorenzo Elizaga Un tomo plancha dorada 9 ptas.—Géminis novela original de D. Antonio Frates y Sureda, 1.50.—Impresiones por D. Antonio Frates Sureda 3 ptas.—Escenas Baleares por D. Antonio Frates Sureda, 2 pts.—Poesías en mallorquín por D. Pedro de A. Peña con un prólogo de D. José M. Quadrado, 3 ptas.—Tratado de Olivicultura ó del cultivo del Olivo y de la obtención del aceite por el doctor D. José Monlau, —4 pts.—Nuevo guía, de conversaciones modernas ó diálogos usuales y familiares conteniendo nuevas conversaciones sobre los viajes, los Ferro-carriles, los vapores etc. etc. Francés Español para uso de los viajeros y personas que se dediquen al estudio de cualquiera de las mencionadas lenguas por los Sers. Witomb, Pardal y Ballengers, 1 tomo encuadernado—1.50 Ptas.—Doloras y Poemas por D. Ramón Campoamor con un prólogo de D. Elias Terrojo Dos tomos con el retrato del autor encuadernados con plancha dorada—10 Ptas.—Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor, 4 tomos encuadernados a la holandesa—16 Ptas.—Poesías de Manuel Acuña con un prólogo de D. Fernando Soldevilla segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.—Las madres, por Carlos Frontaura, segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5,20 Ptas.—Los Novios, historia milanesa del Siglo XVII. Versión Castellana del Excmo. Señor D. Juan Nicasio Gallego precedida de un prólogo de Enrique Pastor y Bedoya. Dos tomos encuadernados a la holandesa—8 Ptas.

Marcos para retratos á precios sumamente reducidos. Cuchillos para cortar papel de acero y madera. Platos de carton á ptas. 0.40 Idem a 1.00 Tijeras de escritorio, id. para costura y finas para brodar. Colle forteliquite para pegar porcelana, madera y metales. Ptas 0.50 Estuches finos matematicos de 42. 45 y 50 Ptas uno. Albums para sellos. Albums para dibujo y poesia encuadernación con plancha dorada y finos cromos intercalados. Albums para poesia encuadernación peluche.

Casa de Campo. Se alquila un espacio en Establimento y en uno de los sitios mas sanos y alegres. Contiene seis dormitorios, dos salpieza con chimenea, cuarto de aseo, cocina, comedor, azotea agua de cisterna y aljibe, jardín, establo y Cochera. Si conviene al inquilino puede reducirse la misma casa, á dos dormitorios, sala, pieza con chimenea, cuarto de aseo, Cocina, comedor, agua de cisterna, jardín, establo y cochera. Para informes en esta imprenta.

OBRAS des Conde Paul Vasili LA SOCIÉTÉ DE ROME LA SOCIÉTÉ DE PARIS La société de Saint-Petersbourg Precio: 6 francos volumen Rebajado á 5 pesetas. Libreria Gelabert

Libreria Gelabert Quint, 19.—Imprenta, 1. Manual de la conversación y del estilo epistolar para el uso de los viajeros y de la juventud de las escuelas, Español Francés, por Corona Bustamante 1 tomo encuadernado—2 Ptas. Los sueños explicados Según los mejores intérpretes de los tiempos antiguos y modernos por el mágico de Astracán, Un tomo encuadernado adornado con láminas—pt. 1.25—Arte de conocer á los hombres y á las mujeres, sus pasiones, cualidades y vicios por las facciones del rostro y la forma de la cabeza ó sea fisionomía y frenología por M Daurós Un tomo encuadernado—ptas. 1.25—Fábulas de la Fontaine traducidas en verso Castellano por Lorenzo Elizaga Un tomo plancha dorada 9 ptas.—Géminis novela original de D. Antonio Frates y Sureda, 1.50.—Impresiones por D. Antonio Frates Sureda 3 ptas.—Escenas Baleares por D. Antonio Frates Sureda, 2 pts.—Poesías en mallorquín por D. Pedro de A. Peña con un prólogo de D. José M. Quadrado, 3 ptas.—Tratado de Olivicultura ó del cultivo del Olivo y de la obtención del aceite por el doctor D. José Monlau, —4 pts.—Nuevo guía, de conversaciones modernas ó diálogos usuales y familiares conteniendo nuevas conversaciones sobre los viajes, los Ferro-carriles, los vapores etc. etc. Francés Español para uso de los viajeros y personas que se dediquen al estudio de cualquiera de las mencionadas lenguas por los Sers. Witomb, Pardal y Ballengers, 1 tomo encuadernado—1.50 Ptas.—Doloras y Poemas por D. Ramón Campoamor con un prólogo de D. Elias Terrojo Dos tomos con el retrato del autor encuadernados con plancha dorada—10 Ptas.—Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor, 4 tomos encuadernados a la holandesa—16 Ptas.—Poesías de Manuel Acuña con un prólogo de D. Fernando Soldevilla segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.—Las madres, por Carlos Frontaura, segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5,20 Ptas.—Los Novios, historia milanesa del Siglo XVII. Versión Castellana del Excmo. Señor D. Juan Nicasio Gallego precedida de un prólogo de Enrique Pastor y Bedoya. Dos tomos encuadernados a la holandesa—8 Ptas.

PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER Para Resfriados, Toses, Gripe, y Mal de Garganta. Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago. Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Vapor directo de Palma a las Antillas Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C. Salidas fijas para las Antillas, Méjico, y Estados Unidos. Saldrá de este puerto el día 30 del corriente para PUERTO RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA y con escala en Santiago de Cuba y Nueva Orleans el magnífico vapor de acero clasificado en 100 A I del Lloyd.

MIGUEL M. PINILLOS Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y Canarias. También la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tulpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos. Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ Y PLANAS Representantes de la Compañía en Palma. El día 15 de Abril saldrá el Cadiz.

EL PREPARADO MAS NOTABLE Y ÚTIL DEL MUNDO! CITRATO DE MAGNÉSIA KING EFERVESCENTE DE La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa el patrocinio de las Familias Reales y el uso de todas las familias. El Citrato de magnesia efervescente King, es indispensable en todas las familias, pues como purgante no tiene rival, no irrita, ni produce dolores de ninguna clase, siendo muy indicado para purificar la sangre, para las enfermedades de la piel, jaqueca pertinaz, mareo, digestiones difíciles, etc., resultando un delicioso refrigerante tomado en dosis reducida, y un gran preservativo para las enfermedades epidémicas. Se previene al público que se fije si el nombre de W. W. King está impreso en el envoltorio amarillo, además del precio de colores con la firma del inventor, sin la cual no es legítimo. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERÍAS. AGENTE GENERAL EN ESPAÑA Y PORTUGAL: A. ROS PUJATO.—BARCELONA

VIA-CRUCIS POR D. Bartolomé Tolrá, Pbro. Dedicado á S. M. la Reina Regente 0.75 pesetas Libreria Gelabert Quint, 19.—Imprenta, 1

MEDITACIONES sobre EL PASO DE LOS VIA-CRUCIS dispuestas por D. S. S. P. R. 0.50 pesetas Libreria Gelabert Quint, 19.—Imprenta, 1

DINERO HAY PARA COLOCAR 124.000 DUROS Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como también si hay quien tenga capital y quiera emplearlo en clase de préstamo, pueden dirigirse al número abajo indicado. ADVERTENCIA Las personas que deseen informarse de una porción de fincas Rusticas y Urbanas tanto del litoral como de la montaña que están para vender y las hay desde 8,000 duros hasta 150,000. También se venden censos. Informarán Calle de la Loojeta n.º 37—2.º Frente al Peso del Carbon.

Libreria Gelabert Prensas para copiar Libros copiables para los mismos de 500 á 1000 hojas Secantes y Cartones impermeables Libros rayados para diario y rayado mayor, cuadernos de todos tamaños. Indices cuarto y folio para todos los libros. Cajas de pinturas Forma elegante y caprichosa de varios tamaños, desde ptas 2.50 á 20. Cajas con 18 lápices colores diferentes á ptas 0.75. Libreria Gelabert Quint, 19.—Imprenta, 1

Libreria Gelabert Prensas para copiar Libros copiables para los mismos de 500 á 1000 hojas Secantes y Cartones impermeables Libros rayados para diario y rayado mayor, cuadernos de todos tamaños. Indices cuarto y folio para todos los libros. Cajas de pinturas Forma elegante y caprichosa de varios tamaños, desde ptas 2.50 á 20. Cajas con 18 lápices colores diferentes á ptas 0.75. Libreria Gelabert Quint, 19.—Imprenta, 1

TINTA Violeta-negra comunicativa De color violeta negro al momento de escribirse pasa al negro perfecto. Da muchas copias de un mismo escrito y conserva sus propiedades hasta un año después de estar escrita. TINTA Moderna, negro fijo inalterable. No pierde su propiedad y fuerza aún pasándole el chapón apenas escrita. Se conserva indefinidamente.

TINTA Especial para archivos Fabricada exclusivamente para la confección de documentos que deben archivar y no perder nunca el color de la tinta. TINTA Mauve splendid writing ink Adoptada por nuestros elegantes para la correspondencia privada. De hermoso color violeta, muy fluido, solo puede compararse a la TINTA Lady's salon ink Dedicada por su extraordinaria fluidez é inalterable color, violeta, á las damas. Es la tinta que por excelencia.

TINTA Blanca, fabricada para escribir sobre papel oscuro, para dedicatorias sobre las cartulinas de las fotografías. TINTA para marcar ropa La más económica de las tintas. Se emplea con cualquier clase de plumas. Colores negro y en carnado.

TINTA Amarilla, azul, morada para escribir en trabajos de fantasía, frascos pequeños de diferentes formas. TINTA Blanca invisible fabricada para escribir en las tarjetas postales, y no verse el escrito. TINTA Japonesa purificada Compuesta especialmente para las plumas metálicas, á fin de que no las oxide nunca.

TINTA Doble negra superior Llamada la Reina de las tintas por lo hermoso del color y su bondad. TINTA Carmin perfumada De un hermosísimo color, en frascos de elegante forma tapón esmerilado. TINTA de todas clases, tamaños y precios se hallan en venta, con otras especies que no se enumeran por su mucha extensión, en la Libreria Gelabert Quint, 19.—Imprenta, 1

Artículos para dibujo Carbonillo. Lapiceros sueltos y en cajas de cuatro y siete números. Carbonillo. Lápiz artificial en barras, negro en y cajitas de 18 diferentes colores. Pizarras. Estompa. Lápiz piedra para abanillos en negro, azul y encarnado para Gomas para borrar. Vitelas blancas y de colores. Tablas de madera para colorear los dibujos, chunches para id., Compases sueltos. Escuadras. Reglas. Cartabones. Tenacillas de metal. y Diferentes. Libreria Gelabert. Quint 19, Imprenta, 1. PLAGUETAS DE INQUILINATO á 10 céntimos Grandes rebajas al por mayor LIBRERÍA GELABERT Imprenta de Gelabert